

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 4 DE AGOSTO DE 1904

NUMERO 657

Manuel Collado
Manuel Alvarado h.
PASANTES DE ABOGADO
 Ofrecen defender gratuitamente a las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente a doña Juana de Echeverría. Set. 4.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briccio
REDACTORES,
Leonidas Briccio, Segundo Ispizán
Modesto Martínez
 OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
 25 varas al Este de la Oficina Telefónica.
 Avenida 5ª, Oeste

APARTADO 109

Teléfono N.º 96

Oficial

Se convocó a los electores del distrito central del cantón de Cañas, Guanacaste, para que a las 12 del día 21 del corriente se reúnan para proceder a la elección del Procurador Síndico que ha de reemplazar a don Luis Leipold.

Se crea una plaza más de gendarme en el distrito de San Pedro del cantón de Barba, con @ 30 00 de sueldo.

Se avisa que la Junta de Educación de San Miguel-Sur, provincia de Heredia, ha sido reorganizada así: Presidente, don Clodomiro González; Vicepresidente, don Elías Sánchez y Secretario, don Anselmo Ramírez.

Por mi Provincia

"Usar de tolerancia en esta materia sería altamente censurable, no sólo porque reduce directamente a la renta, sino principalmente porque crea hábitos de resistencia a la autoridad y a la ley, porque con ella se permite la bebida de artículos malos, que en mayor escala producen enfermedades y traen debilidad de la raza, y porque abaratándose el acarriente SE FOMENTARÁN LOS VICIOS Y LAS MALAS COSTUMBRES y crece de modo notable la criminalidad."

COMIATEU ERICAMENTE ESTA PLAGA SOCIAL, ES TR-BAJAR POR EL BUEN NOMBRE, MORALIDAD Y VIGORAR LA INSTITUCIÓN DE NUESTRAS GENTES. Mensaje Inaugural, Ascensión Esquivel".

Las ideas anteriores, las opiniones sobre moralidad expresadas en la cátedra por nuestro distinguido profesor Lic. José Astia Aguilar, y a la obligación que, como guanaqueño, de velar y trabajar, por cuanto significa progreso y adelanto de mi provincia, me llevan a escribir, bien ó mal, unas cuantas cuartillas acerca del Guanacaste y de paso sobre el Gobernador, Camilo Mora. Se ha dicho mucho que somos apasionados, revoltosos y hasta difíciles de gobernar; día oportuno llegará en que se demuestre lo contrario, pues tengo en la conciencia, que los habitantes del Guanacaste, son pacíficos y sumisos a las autoridades, como decía, me parece, don Francisco de la Paz. Pero no hay efecto sin causa, y las causas resucitarán algún día.

Considerando de esta vez una cosa, y es que todavía no ha habido una sola pensión en esta capital, que no esté de acuerdo con nosotros, Camilo Mora no debe ser la primera autoridad de una provincia. Tan conocidas son las razones que tengo para tal aserción en casi toda la República, que no necesito hablar de ellas.

En pueblos como los del Guanacaste, tan lejos, relativamente, de la vista de los jefes superiores, necesitan más que otros, de tener al frente, personas que puedan servirles de modelo. Decía en estos días el diputado don Federico Tinoco que por incuria de nuestras autoridades, no han producido algunas leyes los buenos efectos que se esperaba, que en el Guanacaste, por ejemplo, se produce admirablemente el arroz y sin embargo nadie en la provincia cultiva y que se conforman con producir el arroz necesario para el consumo de la localidad. Agregaba el señor Tinoco que las autoridades de esos lugares son las llamadas a fomentar, por diferentes medios, esas industrias, de las cuales reportaría el país grandes beneficios el día que tomen incremento.

Eso dice el señor Tinoco, uno de los costarricenses empresarios y de iniciativa en el trabajo, según tengo sabido. Pero el Gobernador de Guanacaste, está muy lejos de ser una de esas autoridades con que sueña el diputado Tinoco, y lo que él está fomentando, está en mí deber combatirlo.—ANTONIO ALVAREZ H.

Lo de Gandoca

Hace algunos días nuestro Gobierno nombró un resguardo en el punto llamado Gandoca, situado cerca de Punta Mona. Cuando ese resguardo llegó a instalarse en el sitio mencionado, "La Estrella de Panamá" dió la noticia haciendo creer que un grupo de nuestra fuerza había invadido el territorio panameño. "El Cronista" explica el asunto favorablemente para nosotros, y dice que no ha habido tal invasión ni nuestras fuerzas han pretendido penetrar en dicho territorio.

No sabemos por qué la prensa de nuestra vecina del Sur ha hecho tanta bulla por el simple nombramiento y llegada de un resguardo a Gandoca, ese punto nos pertenece.

Punta Mona es el punto de partida para fijar

los límites con Colombia, según el fallo del Presidente Loubet, y Gandoca está entre Punta Mona y la desembocadura del Río Sixola. Y ¿por qué no habla "La Estrella de Panamá" de lo que hacen las autoridades de Río Chico con nuestros cacaos de Punta Barica, en la costa del Pacífico? Porque eso sí es una invasión en toda regla, invasión de derechos, invasión de propiedad.

¿Cuento sería que estos asuntos no fueran tratados por la prensa si ésta los trata para agitar el espíritu público, para levantar en las masas los sentimientos del patriotismo ofendido al sentir menoscabada la integridad nacional.

Nosotros, cuando hemos tratado estas cuestiones, á lo que más hemos llegado es á llamar la atención de quien corresponde para que haga luz en el asunto. Pero no todos piensan lo mismo.—(De "Las Noticias".)

Competencia á la

"Pacific Mail" EN NICARAGUA

A propósito de la protesta que hemos levantado nosotros y otros órganos de la prensa, con respecto á los muchos abusos y ultrajes de la Pacific Mail S. S. C., copiamos á continuación lo que aparece en un número de "La Tarde" de Managua.

"A propósito de la protesta que en días pasados hizo la prensa de Nicaragua contra la "Pacific Mail," ponemos en conocimiento de nuestros lectores que la Compañía hamburguesa "Kosmos Line," por medio de su Agente en Guatemala, señor A. G. Willard, se ha dirigido al señor ministro de Fomento de esta República, proponiéndole entrar en relaciones con Nicaragua respecto al servicio de sus vapores en el litoral del Pacífico, sobre las mismas bases y condiciones convenidas en los contratos que dicha Compañía tiene celebrados con las demás Repúblicas centroamericanas."

Congreso

Constitucional

AGOSTO 4

(Primera hora)

A las 8 3/4 a. m. se abrió la sesión bajo la presidencia del Ier Secretario don Vifal Quirós.

REVISION DEL ACTA

El diputado señor Quesada pide revisión del acta de la sesión anterior en lo que refiere á la solicitud de pensión de la señora Francisca Castillo v. de Brenes. Tomada en cuenta fué admitida.

ASUNTOS VARIOS

El diputado señor Castro Quesada llama la atención de la mesa á fin de que el acta vaya á la imprenta en buen español. Hace notar deficiencias de redacción.

El señor Villalobos llama la atención acerca de otro punto de dudosa redacción en el acta en lo referente á su discurso pronunciado ayer. Se tomó en cuenta para la corrección.

OTRAS PENSIONES

Se tomaron en cuenta las solicitudes de pensión de las señoras Celina Acevedo v. de Roldán y Celedonia López Núñez. Fueron rechazadas.

COMISIÓN PERMANENTE

Se leyó la forma de decreto nombrando los miembros que han de componer la Comisión Permanente. Fué aprobada.

(Se suspende la sesión por cinco minutos.)

EL PRESUPUESTO

Camacho.—En la sesión pasada el señor Tinoco, al tratar el asunto subvención á los municipios de Grecia, Naranjo, San Ramón y Palmares, dijo que existía una ley al respecto; pero, ahora bien informado, puedo asegurar al señor Tinoco, que no hay tal. Es cierto que se trató de eso en la legislatura pasada, pero al fin no se elevó á ley de la República. Así, pues, no toparemos con ese obstáculo, y mi moción creo que no encontrará tropiezo alguno en la Cámara para pasar. La moción que presento ahora se puede decir, es la misma salvo pequeñas modificaciones de redacción, de las que nos habla el señor Tinoco. Así es que siendo esta obra de utilidad general, espero encontrará eco mi moción en la Cámara y q' será aprobada.

Pérez Z.—Apoya con toda energía la moción del señor Camacho. Se trata, señores diputados, de la apertura de un camino, que es el mismo. El ferrocarril al Pacífico, tal como se encuentra es un pésimo negocio para el Estado. El año pasado se gastaron en él más de ₡ 274,000.

Esa obra hoy por hoy es una arteria, pero sin venas para la circulación de la sangre. Los caminos, señores, ¡vienen á constituir esas venas y se hace de todo punto indispensable, si se quiere que el ferrocarril produzca, que se hagan esos caminos. (Aquí el señor Zeledón, que ha presentado el método observado en los Estados Unidos para darle el mayor fomento á las obras ferrocarrileras por medio de los caminos). Sería de opinión, y pienso hacer una moción sobre el particular, que se destine hasta la suma de ₡ 40,000 para la apertura y composición de caminos en aquellos pueblos que se puedan comunicar con el ferrocarril. Esto sería un gran paso que bien pudiéramos dar, para ver de realizar los sueños de los costarricenses, con re-

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental

Guadalupe

Teléfono 722

Teléfono 521

AL SIGLO NUEVO

A HERRERO & C^o

TIENDA DE NOVEDADES Y ALMACÉN DE TEJIDOS Y ABARROTÉS

Ponemos en conocimiento del público, que actualmente se están recibiendo las últimas novedades en tejidos de lanas, seda en cortes y por varas, adornos, pasamanerías, corbatas fantasía, cintas y gran surtido de portuñería.

Para caballeros tenemos surtido completo de corbatas, ropa interior, camisas, cuellos y pañuelos etc. Llamamos la atención acerca de nuestros CASIMIRES que son una especialidad de la casa. Agosto 3.

EL ALMACÉN "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotés de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^o,

(antes Pagés hermanos sucesores).

LÍNEA HAMBURGUESA AMERICANA

— SERVICIO ATLAS —

Me permito llamar la atención de los señores viajeros del Interior que deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de que no han estado en tugar infectado durante los últimos 5 días antes de embarcarse.—LOUIS WICHMANN, Junio 5. AGENTE

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARÍS Y GUATEMALA
 ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS
 Consultas de 12 m. á 3 p. m.
 Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur Mayo. 2

pecto a la obra del ferrocarril. Ahora bien, si para la construcción de la obra del ferrocarril cada habitante contribuyera con la suma de \$25, que es lo que se cree por todo acto de conformidad con el gastado, hasta hoy. ¡Por qué me pregunto, el Congreso le va a negar una cantidad tan exigua a aquellos pobladores—me refiero a los del Naranjo—que solicitan un apoyo tan justo como equitativo? La moción del señor Camacho es muy aceptable y creo que los señores diputados estarán de acuerdo con ella.

González Viquez.—En un todo estoy de acuerdo con la moción que se discute. (Aquí el orador hace una larga reseña acerca de la importancia del camino a que tiende la moción del señor Camacho).

Faerzon.—Me adhiero a lo solicitado por el diputado de la moción. Aun más, quiero que esa partida se vea en un globo, sino en detalle.

Jimeno.—Con las explicaciones que ha dado el señor Camacho, estoy de acuerdo con su moción y la apoyaré con mucho gusto.

Martínez.—Da explicaciones por su modo de pensar en la sesión anterior, al tratarse de este asunto. Se agrega a la moción del señor Camacho.

Pueta a votación fué aprobada por unanimidad.

Esta moción tiende a subvencionar el municipio del Naranjo con la suma de \$10,000 para la apertura de un camino que los comunique con el Ferrocarril al Pacífico.

PARA TUCURIQUE

A moción del diputado Pérez Zaldívar, se señaló la cantidad de \$6,000 para la reedificación de un puente sobre el río Reventazón, que permita a los vecinos de Tucurrique el libre tránsito para con los pueblos del interior.

POR PURISAL

El señor Fernández Gniell, hizo moción para que en el presupuesto general de gastos se señalara una partida de \$1,000 para la terminación del camino que comunicará al cantón del Puriscal con la línea del Ferrocarril. Apoyaron la moción los señores Pérez Z., Zúñiga M., Castro Q. y González Viquez. Fué a robanda.

POR SAN CARLOS

El diputado señor Martínez pide una subvención de \$2,000 para la apertura de un camino entre los caseríos de Llano Bonito y Sirirí, jurisdicción del cantón de Atenas, con comunicación del camino de San Carlos. Fué acordado favorablemente.

A las 10½ se suspendió la sesión.

(Segunda hora)

POR TURRIALBA

A moción del diputado Oreamuno, se destinan en el Presupuesto general de gastos la suma de \$5,000.00 para la construcción de un puente en Turrialba.

POR LA CIUDAD DE SANTO DOMINGO
A solicitud del diputado señor Villalobos, se acordó subvencionar a la fl. armonía de aquella población con la suma de \$100.00 mensuales.

POR ESCASÚ Y PACACA

A moción del diputado Pérez Zaldívar, se destina hasta la suma de \$10,000 para la apertura de un camino que comunique a los cantones de Escasú y Pacaca con la línea ferrea al Pacífico.

POR TARRAZÚ

A moción del mismo señor Pérez Zaldívar, se acordó señalar la cantidad de \$2,000.00 para la reparación del camino no al cantón de Tarrazú, desde el sitio del Tablazo hasta el río Conejo.

POR SARAPIQUÍ

El diputado señor González Ulloa pide se vote la suma de \$3,000.00 para la apertura y reparación de un camino que partiendo de Vata Blanca (Sarapiquí) salga a Alajuela.

Después de largo debate es aprobado. A las 4 y 45 p. m. termina la sesión.

La sociedad de ladrones extranjeros
Importante captura

La policía capturó en la mañana de anteaer a un individuo de nacionalidad francesa. Según parece, el personaje en referencia forma parte de la sociedad de ladrones extrajeros que en días pasados descabrió la policía en esta ciudad. Al ser registrado, se le encontraron algunas pilas de bitería de los robados al señor Teodoro Cervajjal. El presunto ladrón hace tiempo llegó al país procedente de Panamá—Vivia en comunión con una muchacha, hija del país, conocida con el apodo de "Chachinera". No sabemos de los medios que le permitió emplearse para llevar a efecto tan importante captura. Lo cierto es que el píjaro se encuentra enjuilgado y que ha cantado algo de importancia, para dar con otros sujetos que pertenecen a dicha sociedad de ladrones y que andan leyendo.

La comisión de la Comisión Permanente
Lo que dice el diputado Castro Quesada

Ayer tuvimos ocasión de cambiar algunas ideas con el diputado Castro Quesada acerca de la elección de la Comisión Permanente verificada en la Cámara. Sabido es que este diputado protestó energicamente porque no se señalara de antemano el día en que debía efectuarse la elección y porque ésta no es apilatoria.

Por respecto a nuestra información de ayer, nos manifesté al señor Quesada que no era exacto que en la lista de la candidatura de los diputados los diferentes figuraran dos diputados republicanos.

La verdad de las cosas es como sigue: y los autorizo para afirmarlo bajo mi nombre:

Dieciséis diputados se comprometieron a votar por una candidatura sacada en suerte entre ellos. Esos dieciséis diputados son: los de la provincia de Cartago, es decir, los señores don Ricardo Jiménez, Francisco Oreamuno, José María Peralta, Francisco Ortiz, Ramón Matías Quesada, Francisco Jiménez Oreamuno y Jenaro Bonilla.

Los otros cinco republicanos, que son: don Albino Villalobos, Rafael Rodríguez, Víctor Fernández Gniell, Manuel Castro Quesada y Salustro Camacho.

Además convinieron en el plan los diputados don Mauro Fernández, Pedro Pérez Zaldívar, José Esquivel y...

Guerra ruso-japonesa
Muerte del General Keller

Gran batalla ganada por los japoneses

San Petersburgo, 2.—Se ha confirmado la noticia de la muerte del General Conde Keller, acaecida el 29 de julio cuando dirigía las operaciones para reanudar el ataque preliminar del ejército de Kuroki en el paso de Yamato, sito a treinta millas al Este de Liao Yang. El General se hallaba de pie cerca de una batería que fué blanco de un nutrido fuego. Estalló cerca de él una granada que le hirió mortalmente, expirando al cabo de veinte minutos. Antes de morir tuvo la satisfacción de saber que el ataque japonés había sido rechazado.

Petersburgo, 2.—Ya están completos los preparativos para el zarpe de la división de cruceros de la segunda escuadra rusa del Pacífico. Está al mando del Almirante Enquist. Dentro de pocos días zarpará bajo órdenes señaladas.

París, 2.—Según noticias fidedignas, los japoneses toman seriamente un levantamiento en Corea, cuyos habitantes están altamente exasperados por el anuncio de que es la intención del Gobierno japonés repartir entre colonos japoneses todos los terrenos baldíos de Corea. Se están aumentando las garantías japonesas.

Guerra ruso-japonesa
Muerte del General Keller

San Petersburgo, 2.—Se recibió esta tarde una telegráfica de Kuropatkin anunciando que el ejército de Okn sufrió tremendas pérdidas en su marcha hacia Haicheng; indica esto que la vanguardia rusa ha tenido otro combate con la retaguardia japonesa. La táctica de los primeros es siempre el fuego en retirada. Anuncia también el jefe ruso que Kuroki ha atacado otras vez las fuerzas del difunto general Keller. Peritos militares están convencidos de que los japoneses están forzando la situación a una crisis. Al mismo tiempo corre con persistencia el rumor de que Kuroatkin, ha resuelto abandonar la táctica de retirarse. Un despacho de Haicheng avisa que los japoneses están concentrándose en grandes números entre Shanzou y Liao Yang. Se han ido a Vladivostok 200 magníficas para armar lo mas pronto posible torpederos que se han despachado por tierra a dicho puerto. Un despacho que se acaba de publicar anuncia que además de la muerte de Keller, se han suprimido malas noticias de mucha importancia. Avisa un despacho que publicó el Russ, que el arribar a Puerto Saik los vapores Smo y Pipetsburg fueron abordados por el capitán de un navío de guerra británico. Los rusos no contestaron a las preguntas que se les dirigieron. No permitieron tampoco que se armaran lanchas, valiéndose de mangueras con agua caliente para impedir que atacaran.

Liao Yang, sábado.—Ayer hubo fuerte explosión en Simoenchong. Dicese que los japoneses se retiraron. Los trenes corren hasta medio camino entre Haicheng y Tatalojik. Se confirma la noticia de continuas e estrambuzas por todo el frente del ejército. Se ha recibido aviso de que los rusos intentaron cortar en dos la columna japonesa que marcha hacia Mukden.

Mukden, lunes.—Se ha sabido que Alexieff se alista para hacer un largo viaje por las partes más remotas de la Manchuria.

Tokio, lunes.—El Gobierno ha acordado abrir al comercio neutral el puerto de Kinchow. La única restricción que se imponerá se refiere al contrabando de guerra destinado al uso de los rusos.

Londres, lunes.—En contestación a una interpección en la Cámara de los Comunes, el conde Percy manifestó esta tarde que Lord Lansdowne ha enviado instrucciones al embajador británico en S. Petersburgo para protestar ante Rusia contra la inclusión de comestibles en el contrabando de guerra. Con respecto al algodón, dice que se debe tratar como contrabando solamente en el caso que fuere destinado a la fábrica de explosivos.

New Chwang, 2.—Hoy arribaron a este puerto un acorazado, un crucero, tres cañoneras y un torpedero japoneses. El comisionado de aduanas y los consules extranjeros asistieron al momento de observar que fué el general Tokuyama, administrador de New Chwang, que se retiró y dejó por sucesor al mayor Teokura. La presencia de los extranjeros al banquete indica las agradables relaciones que existen entre la administración japonesa y todos los inversores extranjeros.

Tokio, lunes.—En forma Togo del siguiente incidente ocurrió. "Cuando estubo ocupado un pescar minas suageras rusas cerca de Tung Wangtau, una cañonera japonesa se encorrió con las amarras de una mina. Mientras trataba de liberarse, la mina quedó pegada a la maquinaria pesadora haciendo ingobernable la cañonera que fué llevada por la corriente hasta la punta Shienso, donde fué expuesta a fuerte cañoneo ruso.

El capitán Hirose aboró otra cañonera que acudió a su auxilio. Había pasado un cabo a la cañonera enredada y comenzaba a remolcar cuando fué atacado por un cazatorpederos ruso. Después de un combate que dilató una hora, el capitán Hirose logró sacar las dos cañoneras del apuro. La nave al mando de Hirose fué alcanzada dos veces. Tres tripulantes fueron muertos y el capitán Hirose y diez tripulantes heridos."

Tientsin, lunes.—Notician que Kuroki triunfó en la batalla que se libró ayer cerca de Haicheng. En New Chwang se oyó fuerte cañoneo. Los japoneses han removido diez minas eléctricas del río Liao y se ha descubierto la posición de las baterías rusas. Se ha podido resguardar japones en la estación del ferrocarril de Kanow. Personas recientemente llegadas de Puerto Arturo, avisan que las fuerzas japonesas se hallan a cinco millas de diez plaza cuyos aproches están minados.

Tokio, 2.—Después de dos días de combate, el General Kuroki derrotó a las fuerzas rusas en las posiciones Noveled y cascadas. En la izquierda avanzó ocupó una posición poniendo en peligro la derecha rusa. La derecha japonesa tomó al asalto las posiciones contra números superiores. Por todo el día hubo tremendo cañoneo. La infantería concluyó su obra con una brillante marcha ejecutada bajo una lluvia de metralla, vomitada por la artillería enemiga. Se cree que matara las posiciones rusas, aun quedan en poder del enemigo se volverán insostenibles.

Londres, 2.—En un despacho fechado el 31 de julio el correspondiente de The Times que a compañía las fuerzas de Kuroki, dice lo siguiente: "Al amanecer de hoy, este ejército comenzó un ataque general que duró hasta la puesta del Sol. El centro japonés tomó Yao Yan ocupando las posiciones Noveled y cascadas. En la izquierda avanzó ocupó una posición poniendo en peligro la derecha rusa. La derecha japonesa tomó al asalto las posiciones contra números superiores. Por todo el día hubo tremendo cañoneo. La infantería concluyó su obra con una brillante marcha ejecutada bajo una lluvia de metralla, vomitada por la artillería enemiga. Se cree que matara las posiciones rusas, aun quedan en poder del enemigo se volverán insostenibles."

San Petersburgo, 2.—De fuente fidedigna se ha sabido que el grueso del ejército al mando de Kuropatkin marcha a jornadas forzadas en dirección al norte. De la misma fuente se sabe que las posiciones rusas han quedado en poder de los japoneses. Los japoneses están adelantando a Harbin las posiciones con constante avance llegando a Rusia al teatro de la guerra. Todo el material rodante disponible se ha despachado al Sur para trasportar al Norte la tropa que se halla en Liao Yang y de otros puntos. Se dejarán fuerzas reducidas para disipar el avance de los japoneses en las posiciones rimaltas. Todos los periódicos nipones opinan que ha llegado el momento decisivo de la campaña. Dice el órgano del ejército que Kuroki preparó su avance reuniendo fuerzas que fueron esparcidas sobre un territorio de 400 millas.

Londres, 2.—Los correspondientes británicos que acompañan a Kuroki avisan en despachos fechados el 31 de mes pasado que los japoneses tomaron de las posiciones rusas dicho en poder de estos solamente el momento se presenta para la defensa entre ellos y Liao Yang. Dice el Standard que el ataque a las posiciones situadas más allá del paso de Motien, fué justificado por el éxito que lo coronó. Dosenta veinte aviones de parte de los rusos cuya posición era fuerte y sus números superiores, pero otra vez mostraron inferioridad de táctica y de resistencia. Ofrecieron vigorosa resistencia a la izquierda japonesa, pero no pudieron resistir el empuje de la derecha. Dice el correspondiente del Morning Post, que la fuerza rusa se compone de tres divisiones. Los japoneses bombardearon los reducidos hasta las 6 p. m. cuando los rusos tomaron de las posiciones rusas de la izquierda de Tchang y se poseen la zona de Tchang y de la posición enemiga situada detrás de este lugar. Después la izquierda y derecha tomaron al asalto una de las bien defendidas alturas. De Puerto Arturo no se ha recibido ninguna noticia fidedigna, mas el correspondiente del Daily Mail en Tokio dice que es inminente la captura de dicha plaza. La misma fuente se refiere a las avanzadas del General Keller. El Estado Mayor General no ha recibido aviso el correspondiente de Daily Telegraph en Bruselas que de buena tinta ha sabido que el Emperador Nicolás ha encargado al Gran Duque Miguel la negociación con Argentina para la compra de varios navíos de guerra.

San Petersburgo, 2.—En el Ministerio de la Guerra reinaba marcado abatimiento esta mañana. El Estado Mayor General no ha recibido ninguna noticia fidedigna de Kuropatkin, quien se está comunicando directamente con el Emperador, pero de fuente particular se ha sabido que está perdida la posición de Snooncheg situada a quince millas al Sureste de Haicheng en la junta de los caminos de Tung Yang Cheng y Siuev, habiéndose retirado a Haicheng, los japoneses avanzados del General Keller. El Estado Mayor General no ha recibido aviso que le permita negar o confirmar la noticia de la toma de la posición del difunto Keller, situada en el Khavuen al Este de Liao Yang. La lucha continúa por los frentes meridionales y oriental, siendo el objeto de los japoneses lanquear la posición de Keller, desde el Norte, mediante la ofensiva del General Keller, quien envolverá podrá obligar a los cuerpos rusos a retirarse a Liandiansian, próxima posición en camino para Liao Yang.

No se esperan hasta en la tarde los despachos dando los pormenores del combate. La falta de la guarnición de Simoenchong, de retirarse por el camino que conduce al N. deberá producirse a la presencia de una columna japonesa que está flanqueando en dirección Sur, la posición del difunto Conde Keller. En vista de parte de los rusos de sostenerse en Simoenchong no se considera probable que Zarobanfief y Stokelberg, intentaran ofrecer gran resistencia en Haicheng. Es muy posible que ya están retirándose a Aushanghelin.

Berlín, 2.—Desmiente la Secretaría de Relaciones Exteriores de ésta la noticia procedente de Caracas de que el ministro alemán ha ofrecido al Gobierno de Venezuela un crédito de \$400,000.00 en pago inmediato de la retirada de dicho ministro, de los intereses sobre la indemnización estipulada en los protocolos firmados por W. H. Bowen en representación de Venezuela el mes de febrero de 1903.

Puerto España, 2.—El ministro británico en Caracas ha protestado energicamente en nombre

de los tenedores de bonos ingleses, contra el decaimiento por el gobierno de Venezuela de los terrenos de Asfalto, situados en Guanaco, pertenecientes a la empresa Newyork Bermudez Asphalt Company. Alega que serán amenazados los intereses de los tenedores de bonos a no ser que el lago se le restituya inmediatamente a la compañía en referencia. Un vapor que acaba de arribar a este puerto trae la noticia de que es imminente en Caracas un gran conflicto a causa de la actitud hostil adoptada por el gobierno hacia todas las legaciones extranjeras, especialmente contra las de Inglaterra, Alemania, los Estados Unidos y Francia. Reina gran abatimiento en el mercado monetario, pues no se han dividido en los círculos comerciales los efectos del último huracán.

París, lunes.—El Sultán de Marruecos, de acuerdo con el Gobierno francés, ha nombrado jefe de la policía marroquí, de Tànger, al capitán Fourtier, del ejército francés.

Constantinopla, lunes.—Informa un telegrama oficial que una partida de soldados cayeron en una emboscada de una banda de revolucionarios armados cerca de la villa de Erzurum. Pronto le llegó auxilio a la tropa. Los armenios huuyeron, pegando fuego a tres aldeas por donde pasaron.

Protesta de Panamá

Washington, 2.—Acompañado del señor Arosemena, el Ministro de la República de Panamá visitó hoy la Secretaría de Estado é hizo formal protesta contra la interpretación dada al tratado caualero por los oficiales ejecutivos de la comisión cañera. La dificultad nace de la colocación de las oficinas de correos en la fin cañera que está fuera de las áreas de la comisión. Pero la verdadera manana de discordia entre el pùblico de Panamá y la comisión, es el establecimiento de nuevas aduanas.

Guerra ruso-japonesa
Muerte del Conde Keller

Según los despachos que publicamos en la fecha, ha muerto, al pie de una batería, este general ruso. Le alcanzaron los fragmentos de una granada, de cuyas consecuencias expiró a los veinte minutos.

El General Conde Keller ha desempeñado un brillante papel en la actual guerra. Reemplazó al general Zassulitch, en el mando del II ejército. Los motivos de este reemplazo fueron que el general Zassulitch sacrificó nueve mil rusos en la batalla de Kin heng cheng matando a quince mil japoneses. Esto le pareció un sacrificio excesivo al Generalísimo ruso y de aquí vino el reemplazo.

Véase lo que dice un crítico militar europeo, hablando del reemplazo:

"La batalla de Kin-heng-cheng fué una torpezza del general Zassulitch, que se empeñó en resistir con sus débiles fuerzas el choque de todo el primer ejército japonés, que no ajustó su conducta a las instrucciones recibidas, lo demuestra el hecho de haber sido relevado del mando, a pesar del heroísmo con que se batió y de haberse retirado en buen orden a Feng hueng-cheng ante tropas muy superiores en número. Sin embargo, teniendo en cuenta los descabros parciales padecidos por los japoneses en los días anteriores y la otuscaicidn debida a la lucha, se comprende que el general ruso se dejara llevar de su ardor y entablara un combate a fondo. Descontados de antemano los resultados estratégicos del paso del Yali por los japoneses, y reducidos a su más mínima expresión los tácticos, ni padeció el honor de las armas rusas, ni se modificó desventajosamente para ellas la situación militar inicial."

La victoria es de los japoneses: ante su plan, llevado a cabo con inmensas fuerzas, los rusos se retiran.

Las posiciones de ambos ejércitos lo tenemos descrito en la revista anterior.

Los japoneses ocuparán Haicheng y aun Liao Yang. Tratarán además de fortificarse; pero comienza ya, después de esta etapa, la campaña activa, y es hora de que los rusos tomen la ofensiva, como lo tomarán. Esto se verificará dentro de un mes ó mes y medio, tiempo necesario para que los japoneses se fortifiquen en sus nuevas posiciones. Pero Kuroatkin no será copado, como lo han anunciado tanto los ingleses y va replegándose ante las acometidas del general Okta por el Sur.

Mejoras en Panamá

Con prontitud digna de los, dice una correspondencia de Washington, la nave repùblica de Panamá procedió a utilizar los \$10,000,000 que recibió por la concesión del canal, destinando el dine-

ro a mejoras públicas. Por ley de la Asamblea Nacional, votada el 6 de junio, se han destinado ya \$ 3,250,000, debiendo emplearse \$ 1,000,000 en la provincia de Panamá solamente.

En las demás provincias se originarán casas de gobierno, estaciones de policía, escuelas normales, cárceles, juzgados, hospitales, puentes de hierro y de madera sobre ríos y torrentes, se perforarán pozos artesanos, se harán carreteras en el interior, se dragarán bahías y ensancharán ríos, se establecerán plantas eléctricas, se levantarán faros y atalayas etc. Se ha dispuesto que los planos estén listos para que las obras puedan haber comenzado ya en 31 de diciembre próximo.

AVISOS DEL DIA

PARA EL SALVADOR

Se necesita una persona competente que entienda bien el manejo de un beneficio de café, para ir a Santa Ana, República de El Salvador, en la próxima cosecha.

GRATIFICACION

Un caballo peruano, bayo, grande, con fierro confuso al lado de montar, se ha perdido de un potrero del Rinón de Gueiles.

AVISOS ANTERIORES

AVISO

Se vende en condiciones favorables para el comprador una finca de café, más de cincuenta manzanas de tierra con buena casa de habitación: situada en el barrio de San Rafael de Tres Ríos.

AVISO

Se vende un establecimiento de vinartería, paquillu y pulpería, en un lugar céntrico, con comodidades para vivir una familia.

TEATRO VARIETADES

El jueves 4 de las 9 a. m., se reanuda la cantina del Teatro Variedades para la nueva temporada de la Compañía Nacional de Zarzuela.

AVISO

He trasladado mi oficina al local contiguo al Juzgado 19 Civil, en donde continuaré haciéndome cargo de asuntos judiciales.

SE COMPRA UN TRAPICHE

pequeño, de segunda mano, para ser movido por fuerza hidráulica. Dirijan ofertas a Juan Hormes. Apartado número 222.

EN SAN ANTONIO DE BELEN

Se vende una casa grande, cómoda, con agua en el interior y situada en la calle real, no lejos de la plaza.

GERARDO G. CASTRO

Ofrece al comercio y á particulares sus servicios como contabilista. Julio 16.—H. S. O.

JUNTA DE EDUCACION DE LA CIUDAD DE SAN JOSE

La última cuarta parte del detalle levantado por esta Corporación para la construcción de un edificio escolar debe pagarse en los primeros quince días hábiles del mes de agosto.

A SANTOS

Despacha en la casa con vejea y jardín, frente á la que fué del canónico doctor Rivas, entre varias al sur del Palacio de Justicia, de 7 á 4 de la tarde.

OPORTUNIDAD

Vendo en Heredia mi casa recién construída ubicada al lado Suroeste, esquina opuesta á la Estación del Ferrocarril.

AVISO

Se alquila la casa número 420, calle 17 Norte, perteneciente á la sucesión de don Remigio Pinto C.

Por los pobres BAILE DE FANTASIA

Ultima resolución

Remitidos los comités de consulta y ejecutivo, el día de ayer, en el Teatro Nacional, se resolvió, que para complacer los deseos de la sociedad que tan espontáneamente favorece con su contribución el éxito del baile y por consiguiente al Asilo de Pobres, acuerda:

ENRIQUE FERNANDEZ

Esta aviso anula los anteriores en la referenz á lugares. En lo demás quedan en pie las resoluciones dadas

CRONICA

Contra la embriaguez

Ya no habrá más torrachos en El Salvador. El doctor Sixto A. Padilla de Ahuachapán, está curando con buen éxito la embriaguez, y ya son muchos los pasos de curas verificados en esa ciudad que pueden citarse.

Sobre la Ley de Exclusión

Leemos en "Las Noticias": "Nos comunicamos de Puntarenas que han entrado unos chinitos al país, los cuales nunca habían sido nuestros huéspedes; ellos traían pasaporte en regla de haber salido del país. ¿Cómo será ese negocio? Vale la pena de que se averigüe.

¿Puede tener pasaporte de salida de un país, uno que nunca ha vivido en él? Esa es la cuestión".

Nosotros al leer en la lista de pasajeros los nombres de los chinitos, nos imaginamos que había algo de "gato encerrado" en el ingreso al país de los hijos del Celeste Imperio y de sus pasaportes.

Las autoridades deben tener mucho cuidado con este delicado asunto, y no deben permitir que chinos que nunca han vivido entre nosotros, pretendan ingresar al país, tal vez valiéndose de pasaportes de otros individuos que se han ido para la China, y que si han residido aquí.

En la noche de antier, fué atacado por dos individuos armados de gruesos garrotes el joven Casimiro Elizondo, quien salió de la reyerta con varias contusiones. El hecho lo motivó el haber encontrado en la puerta de su casa á Elizondo hablando con una hermana de los mismos y con quien hace tiempo sostiene relaciones amorosas.

Reglamento

Para reglamentar el impuesto de las construcciones urbanas en Cartago, se está redactando un reglamento.

Arboles

En el Parque de Cartago serán sembrados algunos árboles para reponer otros que han echado al suelo por ruinosos.

Estrellas también de día

Felipe Rosales nos comunica lo que sigue: "En la mañana de ayer me encontraba en mi casa tranquilamente, cantando y rascando una guitarra, cuando entró Antonio Quesada, y me dió varios golpes en la cara que me hicieron ver las estrellas".

Efectivamente: Rosales nos mostró algunas contusiones que tenía en la cara.

Distiguido huésped

Procedente de Bocas del Toro llegó á esta capital, el señor doctor don Carlos A. Mendoza, ex-Ministro de Hacienda de la República de Panamá.

Le enviamos nuestro saludo de bienvenida, y le deseamos grata permanencia en esta ciudad donde se le conoce y aprecia.

Peligro

En la Línea Vejea, cerca de Germania, existe un galeón donde se desembarca ganado del tron, el cual galeón algún día causará averías en la cabeza de algún pasajero que se asome por el ventanillo, pues está demasiado cerca de los rieles.—"Limón Weekly News".

Comercio

La sociedad que giraba en esta plaza bajo la razón social de "Cavallini y Viviani", ha sido disuelta, quedando el activo y pasivo á cargo del socio Cavallini.

Justa protesta

Varios de los trabajadores jamaicanos de la línea al Atlántico, se quejan en el "Limón Weekly News", de la actitud tomada por las autoridades en contra de los jamaicanos, con respecto

á la actual persecución de vagos. Según los quejosos, muchos jamaicanos honrados, que llegan á Limón con el objeto de trabajar en las plantaciones de bananos, son apresados el mismo día de su llegada. Con esta medida, se hace pasar á gente honrada por muchos vergüenzas, y esto, según dicen ellos, lo que hace es que los jornaleros jamaicanos abandonen el país.

Parécenos muy justo, que los jamaicanos, aunque sean gente de color, deban gozar de las mismas facultades de los blancos y ser tratados con la misma consideración con que se trata á todos.

Es verdad que entre los de color hay perversos, pero eso no quiere decir que todos lo sean, y además qué raza no los tiene?

Memoriales

A nuestra oficina se acercaron unas lavanderas con el fin de preguntar por nuestro medio, que qué habrá resuelto la Municipalidad de este cantón con respecto á unos memoriales presentados por las mismas en que se quejan de abusos cometidos por el guarda de los lavaderos públicos.

Actividad de un guarda

En la noche del miércoles pasado hubo un rasgo de vigilancia activa de parte de un guarda del muelle, que casi trae graves consecuencias. El doctor Junel había obtenido permiso para visitar el vapor "Alps" y al efecto, tomó del vapor Maniskee un bote perteneciente á la United Fruit Co. Como á eso de las 7-15 p. m., emprendió el viaje acompañado de un amigo. Al notar el guarda que vigilaba desde la punta del muelle, que un bote se alejaba, inmediatamente le dió de vez de alto, pero en lugar de recibir contestación de los ocupantes del bote, éste siguió alejándose.

En libertad

La Sala Segunda de Apelaciones revocó el auto de prisión dictado en contra del señor Elías Quirós, vecino del General, á quien se procesaba por lesiones.

Opúsculo

Hemos recibido por medio de nuestro colega "Las Noticias" el 2º opúsculo "Por Nicaragua" impreso en San Salvador por el doctor don José Madriz, nicaragüense. Leeremos con gusto este folleto, del cual se ocupa tanto la prensa del país de los Lagos.

Invitación

El 7 del corriente á las 9 de la mañana se celebrará en la Iglesia Catedral la solemne misa de San Cayetano. Todo el día estará expuesto el Santísimo Sacramento; á las 5 p. m., se rezará el rosario y bendición del Santísimo Sacramento.

Se suplica la asistencia del público y devotos de San Cayetano. San José agosto 3 de 1904.

Fiebre amarilla

En el valle de San Gregorio, Nicaragua, la fiebre amarilla está haciendo grandes estragos.

¡Que tal!

En un periódico de Managua, Nicaragua, leemos lo que sigue: "Muchas personas tenidas por civilizadas, permanecieron en el teatro la noche del domingo con el sombrero calado y arrojando bocanadas de humo de sendos "purotes". Algunos muchachos de la galería tiraban salvajos sobre los lunetarios. La policía encargada de vigilar el orden debe evitar esos abusos, que tanto desdican de la cultura en que está colocada esta capital".

¡Que tal andan, por allá!

¡Bien por la cultura! Municipal El señor Gobernador ha enviado al Ejecutivo para su aprobación, el cuadro de empleados municipales de acuerdo con la nueva organización que se ha dado á ese cuerpo.

Grupos abandonados

Todas las noches, como á eso de las

10, vemos en el Parque Nacional una vaca pastiendo tranquilamente. El zacate y plantas de dicho parque deben ser muy buenas para el ganado, pues la citada vaca esta gordísima desde que, si que nadie la perturbe, se da grandes atoradas al pie de nuestro monumento nacional ¡Hasta dónde llega el abandono!

Gran novedad

Los señores Cecilio Ünberwood y Carlos Wille están poniendo un panorama frente al Edificio Metálico.

Este panorama es de un sistema todavía no conocido y se va á exhibir por primera vez, en Costa Rica. Los señores empresarios calculan que estará listo para el domingo 11 de setiembre.

Traslado de un herido

Flora Pérez, la mujer que fué herida por Rafael Salazar hace varios días, fué trasladada ayer en la ambulancia al Hospital.

Baile de Fantasia

Con gusto hemos sabido que en el Baile de Fantasia se tocarán el vals "Greta" de Van Laar y "La Marcha Militar" del maestro Castagnaro.

Club Costa Rica

Por haber salido con errores reproducimos los nombres de los caballeros que componen la nueva Directiva del Club Costa Rica.

Presidente, General don Santiago de la Guardia; Vicepresidente, don Manuel Montejo; Secretario, don Antonio Castro Q; Prosecretario, don Aniceto Estraval; Tesorero, don Julio Díaz Granados; Ier. Vocal, don Paúl Ritter; 2º Vocal, don Agustín Luján; Ser. Vocal, don Enrique Padrón; Bibliotecario, don Vicente Lines.

Notas personales

La distinguida señorita Sarita Chacón, se encuentra enferma, aunque no de cuidado.

—Se encuentra en cama bastante enferma, la apreciable señora doña Angelina Frer.

Escuela

Vecinos de Turricaba pedirán al Gobierno les sea abierta de nuevo la escuela mixta que por acuerdo ejecutivo se ordenó clausurar hace algunos meses.

Balando

En Sabanilla, fué herido en una pierna Antonio Artavia debido á un tiro de escopeta que se le escapó á un hijo suyo en momento que limpiaba el arma. Las heridas son leves.

Escaso de noticias

Persona interesada pone en "El Derecho" de ayer un aviso para que se le diga dónde está una lora desaparecida de la manzana Sur del Parque Central. Que vea el anuncio del mismo diario titulado "Arzobispo en viaje" donde dice que tal lora llegará á Limón el 18 de los corrientes, en compañía de Mons. Junguito. Y está servido.

Baile de Fantasia

Hemos mandado uno de nuestros más hábiles reporters á las distintas sastrerías de San José, para que averiguara qué movimiento hay en la aguja al servicio del Baile de Fantasia; y obtuvo el siguiente resultado: en las de la calle central se están confeccionando quince trajes, en las de la calle del Correo 24 y en las de la avenida central 18. Fuera de eso se hace la refacción de dos conocidos trajes que sirvieron en el baile de don Arnoldo André. Vemos con grata sorpresa que han sido pura farsa los rumores de que era seguro que la mayoría de nuestros pollos se presentarían de frac. Garantizamos ser cierto lo que dejamos expuesto.

Nueva medicatura

La Municipalidad de este cantón central parece tiene en miras pedir al Gobierno la creación de una segunda Mediatadura del Pueblo por ser de imperiosa necesidad.

Peligro

En las primeras horas de la noche de antier se rino al suelo parte del alero y techumbre de la cocina de una casa situada en la esquina opuesta al establecimiento "La Bicicleta". La casa pertenece á una familia Herrera. Fué grande el susto que se llevaron una señora y varios niños que en la casa se encontraban. Esa misma noche la desalojaron. La señora se encontraba en estado delicado y parece que ha sufrido consecuencias desagradables debido al susto. La propiedad en referencia se encuentra en tan mal estado, que se teme que de un momento á otro venga al suelo y ocasione daños de consideración.

"LA CONFEDERACION"

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871—OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1.000.000

RESERVA \$ 8.127.710

—SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34.609.831.00—

Sobrante \$ 651.134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. H. R. Tilley, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica

—APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA Calle 19 N.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

SI QUIERL UD. VER UNA MAQUINA PERFECTA MOVIDA ELÉCTRICAMENTE, CONCURRA AL TALLER DE

JORGE MORALER BEJARANO—FABRICANTE EN MUEBLES

—Avenida Central: Cuesta de Moras, n° 531.—

Abril 23.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. **LOUIS WICHMAN** Agente: Limón 5 de enero, de 1904.

Zapatería italiana de

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 NORTE y 4ª AVENIDA OESTE

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de Estados Unidos y Europa, á precios que no admiten competencia.

Calzado de toda solapa y formas, clavado y cocido, hecho con los mejores materiales que existen al país—razón por la cual se garantiza su duración.—San José, junio 18 de 1903.

Gran negocio. Finca de banano

Vendo ó arriendo una finca de 121 manzanas de terreno, en La Línea Vieja, propia para cultivo de banano, cacao, hule etc., etc. Buenas aguas y superior terreno; hay cultivadas 10 manzanas de potrero con sus cercas y 4 manzanas de hule de 4 años y una cantidad de árboles frutales. También vendó otra finca de 127 manzanas cultivada parte de banano, y el resto con montaña, ó las dos juntas, situadas la 1a. en 2o. orden y la 2a. en el 1o. Para mas informes dirigirse á la casilla No. 177 ó la esquina la Violeta tienda La Unión Contabryca. Solicito un buen socio capitalista. Junio 24 1 m.

Jabonería de Limón

Unicos agentes, Lindo Bros. Blanco de Marsella, Veta azul, amarillo y negro, sistema inglés. Pidan muestras á J. Gil Limón, Costa Rica. Julio 29.

Ladrillo y materiales de construcción

El señor don Arnóldo Lang queda encargado de las ventas de nuestro ladrillo común de construcción. Dirijirse á su oficina, Avenida Central, Este, frente al Banco Anglo. Para los demás materiales como petateño, ladrillos perforados, tejas de barro corrientes y honduladas, etc etc., dirigirse á la casa **UTORNON** y Ca. Telefono 120. Julio 6. 1m.

SERVICIO DE COCHE

FUNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C. 25-00 siempre que á ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no comparen á los señores Arias & Baldares el ataúd, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaria de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19. 1 sño.—Félix Mata.

AL PUBLICO EN GENERAL

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Friis, Cirujano Dentista. Casa que fue de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía. Junio 23.

AVISOS ECONÓMICOS

SE desea tomar en arriendo una finca. Dirijirse á A. P. C. apartado 64. Julio 23 15 v.

Alquilo la casa que ocupa el doctor Calderón Muñoz frente á la de habitación de Gerardo Echeverría. Calle 21.—Mannel Echeverría. Julio 31

Se alquila, una finquita en las inmediaciones de San José, con casa, cafetal, potrero y terreno cultivo con abundante agua de riego, excelente para huerta. Informa su propietario Victor Zúñiga 6 Dr. Zúñiga, Botica Americana. Agosto 4. 10v.

Se compra una pequeña paupería en esta ciudad, con habitación interior, que no realice menos de € 600 al mes. Informes en la tienda de José Esquivel.—Julio 31. 10 v.

VESTIDO DE FANTASIA.—En la sastrería de don Alberto Brenes se vende un vestido de fantasía acabado de llegar del extranjero.—Julio 31. 10 v.

Alquilo una casa de sito muy cómoda con servicio arriba y abajo y luz eléctrica por 55 colones, y otra baja también cómoda.—Julio 28 15 s. o.—Mannel Soto.



Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCÉS Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballería de don Adolfo Sáenz.—**MARTIN TEILLAGORRY**—**BERNARDO SARRATEA**.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballería frente á la del gobierno.—**M. Gutiérrez**. Marzo 26. 3m

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la 7a. avenida Este. Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Fíjase la tarifa de precios. Las personas que desean que se mande por sus ropas, sírvan se avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m

JARDINERIA ARTISTICA DE ANDERSON HNOS.

ENTRE LA CASA DE DON MAURO FERNÁNDEZ Y EL PARQUE NACIONAL LA PRIMERA Y MEJOR SURTIDA EN CENTRO AMÉRICA

Invito á mi numerosa clientela y amigos á visitar mi jardín y ver las grandes mejoras y el nuevo surtido de plantas y flores, GRANDES PALMERAS, ARBOLES FRUTALES y de ADORNO, CONIFERAS, ROSALES, cantidad numerosa de CLAVELLES y otras flores. Trabajos artísticos nuevos. Todos los trabajos artísticos son ejecutados por mi personalmente. Los trabajos de Floricultura, construcción de parques y jardines y cultivos de éstos son siempre ejecutados por mis mejores empleados [o mejor que tiene Costa Rica en este ramo] bajo mi dirección. En San Pedro del Mojon (Finca La Paulina) tengo una gran plantación á disposición de mi jardinería. La jardinería Artística tiene la vista más bella de San José, es un lugar preferido para recreo y cuenta hace 10 años con la clientela de las familias más distinguidas de país. Tengo planos para parques, jardines y decoraciones de esas. Precios baratos. También vendé **enanos**.—**ALFREDO ANDERSON**. Julio 20.

Bananos

Estoy autorizado para comprar fincas de banano y terrenos adaptables para este cultivo, siempre que no disten del Ferrocarril de Costa Rica, arriba de veinte kilómetros

Las personas que tengan interés en vender sus propiedades se sírvan suministrar los siguientes datos: 1º Situación y lindero. 2º Números de manzanas en producción y cuanto de bosque. 3º Si tiene contrato para entregar la fruta á la United Fruit Co. y cuando vence. 4º Precio. Las propuestas se dirijirán por escrito al que suscribe. Apartado del correo N° 437.—**RAFAEL V. LLAFRANCA B.** Junio 18. 1m.